



芸術鑑賞会(合唱)

7月10日 3人のプロのソリスト(栗木深香さん、畑山かおりさん、榎木和敬さん)から、全校生徒での合唱の指導を受けました。3人は前日まで岡山市でオペラの公演を行っていて、最初に、ロミオとジュリエットのオペラの一部を見せていただきました。普段は客席と距離があり、こんなに近くで歌っているのを見ると迫力がありました。3人のソプラノ・アルト・テノールの歌声は、音楽室と参加した生徒に響いていました。

5月中頃から音楽の時間に、「With You Smile」という合唱曲を授業の中で練習してきました。とは言うものの、歌い込むまではできてません。3人のプロ達は、一度生徒の歌声を聞くと、「音はとれてますね」と言って、榎木さんが男性、栗木さんと畑山さんが女性の指導に入り、教室も分かれて練習しました。

ハートの口の形を作って、同じ口の形で歌って、お腹に力を入れて、手を伸ばして手のひらから声が出る感じ、伸ばす時は小さな「あ」が続く感じで、上を向いて笑顔で、体を使ってリズムをとって、などたくさんのアドバイスを短時間に分かりやすく伝え、生徒も必死に頑張っていました。

パート練習が終わって音楽室に集合し、気持ちを整え1回だけの本番合唱。たった30分間で全く違った素晴らしい合唱になってました。しかも三部合唱。前で聴いていて感動しました。

最後に生徒会からのお礼のあいさつ。講師の先生方は気持ちよくこの時間を過ごせましたとの感想です。



最後の合唱は見違えるほど良くなった!



「With You Smile」

素敵な歌詞ですね。講師の先生が、「歌詞の意味を読み込み歌うと、もっと素晴らしいハーモニーになりますよ。」と言っておられました。青い空と青い海がいつでもすぐそばにある黒崎中学校です。何かの縁でこの曲をいただいたと思います。大切にしていけたらと思います。

教室で、書いた生徒の感想のいくつかを載せます。

- パート練習の時、アドバイスをきいて、とても上手になったと思います。
- 歌は苦手だったけど、今日の勉強を通して音楽に関心をもつことができました。
- 今まで、高くて出せなかったり低くて出せなかった所が、嘘みたいに出て、合唱が楽しく感じられた。
- 次からの音楽の時間も今日教えてもらったことをもとに、大きさや速さリズムを思い出しながらやりたい。
- あんなにきれいな声で、透き通った声のオペラは初めて聴いたので、とてもびっくりした。さすが。
- 「こうすればいいよ」のアドバイスで、前よりも声が出せたし、きれいにらせるようになった。
- きれいな声をみんなで出すときは、お互いの声を聴きながら歌うことに気をつけることができました。
- リズムや息の吸う場所をそろえることで、みんなと声がそろい、とても歌いやすかったです。
- トークを交えての講師の方のお話は、オペラを想像させ、引き込まれました。
- 多くの人と合唱したりすることはあまりなかったので、すごく良い経験になったと思いました。
- 発声方法を練習するとき、難しい言葉ではなく、感覚で説明してくれたので分かりやすかった。
- とにかく楽しく練習して歌うことができました。みんなも笑顔だったのが嬉しかったです。
- 最初のころよりもだんぜん歌の響きや音程のとり方も上手くなっていき、すごくびっくりしました。
- 今日はいつもより声が出てたし、すごく良い合唱ができたってすごく思った。ワクワクが止まらなかった。
- パート練習では、シンコペーションが上手くできていなかった後輩に教えることができ、楽しかった。
- 一人で歌っているのを見たとき、マイクなしであそこまで声が出るのはすごいと思った。
- ハモリパートまで指導していただいて、楽しかったです。
- オペラは物語や感情の変化などを声やしぐさで表していて、とてもすごいと思いました。
- 日本語だけでなくいろんな外国語を使っていたので、覚えることや発音がとても美しかったです。
- 自分の知らない歌い方やコツがあり、しっかり学ぶことができました。とても楽しかったです。
- 周りを気にせず発声練習ができ、全体が集まっても練習通りにできいい体験になった。
- 先生、ピアノ伴奏お疲れ様です。いい合唱になってきました。

3人のソリストのみなさん、ありがとうございました。